

## **BAB V**

### **REFLEKSI DIRI**

Pada Studi Independen Batch 5 yang saya ikuti ini, saya mendapatkan beberapa manfaat positif. Pertama saya mendapatkan banyak ilmu dan wawasan baru di luar pembelajaran kampus. Kedua saya sangat terbantu untuk meningkatkan *hardskill* dan *softskill* saya melalui beberapa materi yang sudah saya pelajari seperti materi pembuatan MIFC. Selama mengikuti studi independen ini, saya tidak hanya mendalami pengetahuan seputar industri 4.0 dan teknik-teknik mengurangi waste untuk mencapai efektivitas dan efisiensi dalam proses produksi. Saya juga merasakan dampak positif secara interpersonal dan networking. Partisipasi dalam kegiatan ini membuka peluang untuk memperluas jaringan pertemanan dengan mahasiswa dari berbagai universitas di seluruh Indonesia.

Selain memperoleh bekal ilmu, keterlibatan dalam studi independen ini menawarkan pengalaman berharga dalam tugas-tugas kelompok. Melalui kolaborasi dengan anggota tim yang berasal dari latar belakang pendidikan yang berbeda, saya tidak hanya memperkaya wawasan saya tetapi juga mengasah keterampilan komunikasi, kerjasama, dan tanggung jawab terhadap pencapaian tujuan bersama.

Tugas kelompok tersebut, yang memerlukan koordinasi yang baik, membantu saya mengembangkan rasa peduli terhadap kontribusi setiap anggota tim. Saya belajar bagaimana beradaptasi dengan ide-ide dan sudut pandang yang beragam, menciptakan lingkungan yang mendukung inovasi, serta mengelola waktu dan sumber daya dengan efisien.

Dalam keseluruhan pengalaman ini, saya menyadari bahwa studi independen tidak hanya memberikan pengetahuan khusus, tetapi juga membentuk karakter dan keterampilan interpersonal yang penting. Selain itu, melalui kolaborasi dengan mahasiswa dari seluruh Indonesia, saya merasakan kekayaan diversitas budaya dan pandangan yang sangat berharga. Program ini telah menjadi batu loncatan yang signifikan dalam meningkatkan nilai-nilai dan kemampuan pribadi saya, membantu saya tumbuh sebagai individu yang lebih komprehensif dan siap menghadapi tantangan di masa depan.